

Escala Crítica/Columna diaria

*Discuten versión de presunta intervención de EU en reforma energética *La sombra de los consultores extranjeros; es falso, se defiende gobierno

*México, paraíso del tráfico de armas de fuego; un país en guerra silenciosa

Víctor M. Sámano Labastida

HAY UN NUEVO debate en relación a la reforma energética, en especial en el tema petrolero. El diario La Jornada publicó testimonios según los cuales la oficina de la ex secretaria de Estado de EU, Hillary Clinton, participó en la elaboración de la reforma mexicana. “Es absolutamente falso” que esto haya ocurrido, afirmó el secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell.

Una serie de correos de la señora Clinton, desclasificados y publicados por el sitio especializado DeSmogBlog, indican que el Departamento de Estado, junto a la embajada de Estados Unidos en México, impulsaron que Petróleos Mexicanos (Pemex) se abriera a las compañías internacionales de petróleo y gas mediante el acuerdo transfronterizo del Golfo de México. Esto habría ocurrido cuando Felipe Calderón impulsaba una primera reforma energética.

PÚBLICO Y PRIVADO

LA NOTA del portal especializado indica: “Correos electrónicos publicados el 31 de julio por el Departamento de Estado revelan más sobre el origen de los esfuerzos para la reforma energética en México [...]. Confirman que el Departamento de Estado de Clinton ayudó a abrir a la empresa productiva Pemex, que monopolizaba la industria petrolera y del gas en México, a las compañías internacionales del petróleo y el gas. Dos de los tres coordinadores que ayudaron a hacer que esto sucediera, ambos empleados directamente por Clinton, ahora trabajan en el sector privado y pueden beneficiarse económicamente de la reforma energética que ayudaron a crear”., puntualiza la nota.

Usted recordará aquellos foros sobre la reforma energética del 2008, cuando Calderón impulsó la propuesta para abrir a los inversionistas extranjeros la extracción del petróleo, una actividad reservada hasta entonces al gobierno mexicano. Aunque la bancada del PRI se opuso a la propuesta de Calderón, la retomó retomada en el gobierno actual y fue aprobada.

Entre quienes habrían apoyado a Hilary Clinton, actual aspirante a la candidatura a la presidencia de Estados Unidos, se cuentan el exembajador en México, Carlos Pascual; el primer coordinador internacional de Energía, David Goldwyn; y Neil Brown, actualmente en la

Escrito por Editor
Miércoles, 12 de Agosto de 2015 22:09 -

firma privada de gestión de fondos Kohlberg Kravis Roberts.

Coldwell por el contrario segura que ni la señora Clinton ni entidad alguna del gobierno estadounidense fue consultada. Según el funcionario la propuesta del presidente Enrique Peña Nieto fue resultado de un grupo de trabajo de especialistas de las secretarías de Energía, Economía, Hacienda y de Medio Ambiente, y de las comisiones Nacional de Hidrocarburos y Reguladora de Energía.

El futuro de los energéticos mexicanos, en especial el gas y el petróleo, continuará siendo polémico. Recordemos que el petróleo no es sólo un asunto de soberanía y de carácter estratégico para la seguridad nacional, sino una cuestión de economía. México depende en casi un 40 por ciento de su presupuesto de los recursos por la venta del petróleo. Veremos cómo se comportan los ingresos al existir intermediarios privados.

Lo importante será observar a quién se beneficia con la reforma, de esta manera se sabrá quién la elaboró.

PUEBLO EN ARMAS

EN LOS AÑOS recientes, sobre todo a partir del año 2007, aumentó en México la violencia y los homicidios según cifras oficiales. Junto a este fenómeno también se incrementó la circulación de armas en el país.

Se calcula que hay en territorio mexicano más de 13 millones de armas de fuego introducidas y comercializadas de manera clandestina. (Tráfico de armas; entorno, propuestas legislativas y opinión pública, CESOP, Cámara de diputados enero 2015)

Investigadores universitarios calculan que diariamente son introducidas a México de manera ilegal unas 2 mil armas de fuego, la mayor parte procedente de Estados Unidos.

En Tabasco dio comienzo el programa de canje de armas denominado "Por un Tabasco seguro". El gobernador Arturo Núñez afirmó que se pretende con este programa disminuir la inseguridad en Tabasco. Las armas serán canjeadas por enseres domésticos.

Como usted habrá leído, los delitos comunes que se cometen en el país, y por supuesto en Tabasco, son cada vez más violentos. Los delincuentes utilizan no sólo cuchillos sino armas de fuego.

La violencia en las calles se incrementó desde principios del gobierno de Felipe Calderón, cuando ese mandatario decidió combatir con operativos armados a los narcotraficantes.

Los programas de canje de armas por artículos domésticos y otro tipo de materiales útiles se aplica en el país desde hace unos 15 años. Fuentes oficiales calculan que del año 2000 a la fecha en el país se han recuperado mediante el canje 102 mil armas.

Junto a los programas de recuperación de armas los gobiernos tienen que ofrecer también

garantías de seguridad para las personas. Combatir eficazmente los delitos para que las armas en manos de particulares sean innecesarias.

AL MARGEN

UN INCIDENTE en la Cámara de Diputados motivó la denuncia de la Dirección de Asuntos Jurídicos del Congreso en contra de Julio César Álvarez Alicia Jiménez y otros por daños, instigación y “los que resulten”. Una protesta de los integrantes de la agrupación “México Despierta” derivó en jaloneos, golpes y la intervención policiaca. Los agentes detuvieron a Álvarez y a la señora Jiménez quienes se quejaron de haber sido agredidos. Por el contrario, el Jurídico del Congreso denunció formalmente agravios contra la presidenta de la Junta de Coordinación Política, Neyda García, así como destrozos en el interior del recinto legislativo. En la sede de ese poder se mantiene en huelga de hambre la señora Lucía Hernández Canul de la agrupación “México Despierta” cuyas integrantes demandan apoyos para una maquiladora.

EL GOBIERNO de Tabasco anunció “medidas cautelares” para los reporteros que cubren las manifestaciones de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), en la entidad, como respuesta a una solicitud de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos. Dicha medida deriva de una denuncia pública presentada por comunicadores amenazados por uno de los profesores. La CNTE se deslindó de las expresiones violentas de alguno o alguno de sus integrantes, aunque no ha emitido comunicado oficial. (vmsamano@yahoo.com.mx)